

# EL REGIONAL

DIARIO INDEPENDIENTE DE LA TARDE

OFICINAS: REAL, 61.

Suscripción: A'eria: 150 pts  
al mes, provincia: 5 ptas. trimestre.

La correspondencia al Administrador  
debe ser periódica.



EL SEÑOR

**D. Fernando Almansa y Laynez,**

Abogado del ilustre Colegio de esta capital,

ha fallecido á la una y cuarto del día de hoy, habiendo recibido los Santos Sacramentos.

R. I. P.

Su desconsolada viuda D.<sup>a</sup> Maria de las Nieves Yocasta de Cara, sus afligidos hijos Fernando, Miguel y Maria de las Nieves, su madre D.<sup>a</sup> Maria del Mar Laynez, hermanos, hermanos políticos, tíos, primos y demás parientes,

Participan á sus amigos tan sensible desgracia y les ruegan se sirvan encomendar su alma á Dios, y dedicar un recuerdo á su memoria.

## Compañía Anónima Mengemor

Esta Compañía tiene el honor de poner al conocimiento del público que á partir de la fecha de hoy comenzará á hacer las instalaciones particulares á todo el que lo solicite, con arreglo á las condiciones especiales que se pondrán en el prospecto, tanto en las oficinas de la Compañía, Navarro Rodrigo 19, como en el local que con el título de «Electra Instaladora», Castelar 2, tiene establecido la acreditada casa de don Leon Orstein de Madrid, encargada por la Compañía de estos trabajos.

**Nota importante.** La Compañía advierte al público que para la primera quincena del mes próximo tendrá terminadas sus instalaciones, pero habiendo de solicitar antes de dar servicio un minucioso reconocimiento oficial de las mismas y llevar á efecto pruebas detalladas durante algunos días, el servicio no empezará probablemente, hasta mediados del mes de Julio, para cuya fecha espera darlo con la autorización correspondiente de la superioridad.

Horas de oficina de 10 á 12 mañana y de 15 á 17 tarde.

Almería 29 Mayo 1905.—P. P. de la Sociedad Mengemor.—El Representante en Almería.—Felix Martinez. 14

## QUE NO SE PIERDA

Ayer quedó ligeramente indicado en nuestra sección de NOTAS POLÍTICAS

Se teme que el expediente formado para la suspensión de los concejales «se pierda» antes de llegar á Madrid.

Hay antecedentes que hacen presumible el extravío, porque otro céebre expediente electoral, perjudicial para la política del Sr. Lopez Rull, «salíó de Almería» y todavía no ha llegado al ministerio de la Gobernación.

Lleva de camino ya algunos años.

No estamos dispuestos á que se repita la suerte, ni conformarnos podemos con que así queden las cosas.

El expediente de suspensión

encierra para unos la honra en entredicho, para otros la esperanza de sincerarse ante el país, para «El Radical» delitos enormes que deben caer bajo la acción de la justicia y por la honra de aquellos, por las esperanzas de estos y hasta por el afán de castigo que «El Radical» manifiesta casi á diario, hemos de interesarnos velando por ese expediente que, ó poco pedimos, ó ha de llegar á Madrid en su cajita de madera — en aquella que tan notable se hizo — amarrado con granas cintitas y como pliego certificado, de cuya entrega responderá el Cuerpo de correos.

Si en cierta ocasión pudieran sufrir extravío documentos que con actas electorales estaban relacionados, documentos que solo afectaban á cuestiones de amor propio y en las que el país para nada se mezcló, en este caso no sucederá lo mismo, porque los papeles que ahora están amenazados de secuestro, encierran algo más que cuestiones de vanidad y en ellas van envueltas aspiraciones legítimas y el interés del vecindario, ansioso de conocer la última palabra del jocoso gabinete en varios actos que Angrosola puso en escena.

Y verán hasta los más torpes de entendimiento que EL REGIONAL sigue paso á paso, sin dudas ni temores, el camino que desde el principio se señaló; ya verán hasta los más obsesionados que nuestra campaña es campaña de desinterés y de negación.

Sinó fuera así, si las sospechas de los miopes y de los sectarios hubieran sido fundadas, si los cargos que «El Radical» nos ha dirigido no fuesen engendros de la pasión rabiosa que le domina ¿cómo habría de preocuparnos la pérdida del expediente?

Pues ¿nos preocupa, porque queremos que se haga justicia;

que se reconozca la inocencia y que se castigue el delito.

Así, con esa claridad, con esa transparencia, proceden los de esta casa.

## Contribuciones

El miércoles 31 del corriente termina el plazo de cobranza voluntaria del actual trimestre.

Las oficinas, Conde de Xiquena, (antes Gall) estarán abiertas hasta las doce de la noche en ese día.

## D. FRANCISCO SILVELA

Anoche, poco después de repartida la edición de EL REGIONAL, recibimos el despacho urgente que en otro lugar de este número publicamos, en que la activa Agencia Mancheta, nos participó el fallecimiento del ilustre hombre público, D. Francisco Silvela.

La noticia, aunque esperada, habrá producido tremenda amargura en toda la tierra española; estamos seguros de ello, pues amigos y adversarios tendrán que reconocer, que la muerte del señor Silvela es una gran desgracia nacional.

Además á la muerte de D. Manuel Ruiz Zorrilla se dijo por sus más irreconciliables adversarios, que con su fallecimiento había desaparecido el último Comuenero de Casti'la, hoy habrá que confesar que la tribuna española ha perdido al más grandioso orador, el foro una estrella de incommensurable magnitud, las letras un maestro insigne, la política un estadista consumido, la monarquía su más vigorosa columna y la Patria un hijo esclarecido que la enaltecía.

No vamos á hacer la semblanza de D. Francisco Silvela, sería ridícula pretensión en nosotros abrogarnos la misión reservada á plumas mejor cortadas. Esa obra nacional la realizará sin duda un celoso de la inteligencia, como D. Marcelino Menéndez Pelayo y en tonces se verá en toda su grandeza la gigantesca figura del que ha sido uno de los más doctos estadistas de la Europa contemporánea.

Descubrimos con profundo respeto ante el cadáver del español insigne y unimos nuestro duelo al de su apenada familia y el de España entera.

Descanse en paz.

## Notas cómicas

Ya se aproxima el verano con sus veredas tranquilas, con sus caurosas siestas y con sus mañanas tibias.

Se aprestan á visitarnos regocijadas bañistas, unas llenas de aifafes, sucias unas y otras limpias, que vienen buscando el fresco de las olas cristinas que los músculos confortan y la sangre purifican.

Ya se aproxima el verano, tiene otro aspecto a vida, salen batas vaporosas que velan formas divinas y se esconden esas prendas que bellezas femeninas ocultan y desfiguran y á los hombres mortifican.

Ya se aproxima el verano, ya a estación se aproxima en que se limpian los cuerpos en las ondas cristinas; pero no hay Mediterráneo ni colada ni «egía que limpie ciertas conciencias tan sucias y oscurecidas que acaso solo la hoguera a hacer de ellas cenizas sus muchas manchas avara y aún no de todo lo haría.

Conciencias hay que ni el fuego que todo lo purifica, —por mucho que el fuego fuera— pudiera dejarlas limpias.

El expediente se pierde y yo, francamente, siento que no llegue á Villaverde el Angresí monumento.

Posible es que con enfado diga González Besada: Caballeros, me la han dado, me la han dado con tostada.

Peró agora lo veredes si á mí me vienen con esos; ahora se la doy á usted y se la daré con queso.

FEDER SPIEGEL

## TELEGRAMAS

de la mañana

URGENTE

Silvela ha muerto

Madrid 29-19'20

Hace diez minutos; á las siete y diez, ha dejado de existir, D. Francisco Silvela.

En la casa mortuoria hallábase les más altas personalidades de la política.

La calle de Alberto Lista se ha convertido en verdadera romería, que acude ansiosa á convencerse de la fatal noticia.

Rusos derrotados

Madrid 29

Circula con insistencia el rumor de una tremenda derrota de la escuadra rusa mandada por el almirante Rodjestvenki. El almirante Togo, al decir de los corresponsales, ha logrado una completa victoria.

En la Bolsa ha producido excelente efecto la noticia, ha-

biendo subido tres enteros los valores japoneses.

Desastre naval

Madrid 29

Recíbense despachos de Washington afirmando que el almirante Togo ha obtenido una gran victoria logrando destruir la escuadra de Rodjauenk.

Este se batió á la desesperada, viéndose precisado á huir precipitadamente en dirección á Vladibos tok, con el resto de la escuadra que mandaba, la que ha quedado deshecha.

El almirante Togo persigue de cerca al almirante ruso.

La escuadra moscovita ha perdido diez y seis barcos, que han sido echados á pique.

El almirante Togo ha perdido en ese tremendo combate un acorazado y diez torpederos.

Más del desastre—Almirante prisionero

Madrid 29

Por diferentes conductos se ha confirmado el terrible combate librado entre las escuadras de Togo y Rodjvenky.

La lucha ha sido desesperada, al extremo de que hubo momentos en los que la acción se mantuvo cuerpo á cuerpo, cayendo prisionero el almirante Nebogataff y más de tres mil marineros.

Noticias oficiales

Madrid 29

En la Legación japonesa se ha recibido un despacho oficial de Tokio confirmando la derrota de la escuadra moscovita.

Esta ha quedado destruida completamente, habiendo sido echados á pique diez acorazados y dos trasportes.

Además han quedado en poder del almirante Togo cinco buques de la armada rusa.

Esta señalada victoria ha producido delirante entusiasmo en el pueblo japonés, el que considera que la derrota de Rodjvenky, significa la muerte del imperio ruso.

Honores póstumos

Madrid 30

Anoche se reunieron los ministros para ponerse de acuerdo en los honores que han de tributarse al cadáver del señor Silvela.

Teniendo en cuenta los precedentes, se acordó rendirle idéntico homenaje que el que se tributó al del Sr. Sagasta.

Terminado el Consejo, todos los ministros se trasladaron á la casa mortuoria para dar el pésame á la familia del Sr. Silvela.

El luto oficial durará tres días. La distinguida familia del malogrado jefe conservador, ha recibido un espresivo telegrama de pésame de S. M. el Rey.

También han espresado su duelo la Reina madre y las Infantas.

MENCHETA.

Como si el pueblo tuviera obligación de seguirlos exponiendo por ellos vidas y haciendas, reposo y bienestar, lo acusan los revolucionarios de indiferente, ignorante y cobarde, lo llaman a empuñar las armas para dar sangrientas batallas al régimen y acabar con todo lo existente.

El pueblo oye los toques de llamada del clarín guerrero; como quien oye llorar, va á los mítins como á funciones de teatro con entrada gratis y hasta asiste á las sesiones del Congreso como vá al circo galístico ó á la plaza de toros: á ver al animal de más empuje y a torero de más va or ó de más arte.

Ni aquello ni esto despierta su entusiasmo ni le arranca de su somnolencia.

Pero su sueño no es el etargo invernal del reptil ni la estúpida modorra del oso; es un sonambulismo con exacta noción del presente y clarividencia de porvenir.

Sabe el obrero que la fuerza es suya; pero que necesita la inteligencia para aplicarla y dirigirla y entabla la lucha para llegar á esa conquista, y pide y alcanza horas para el estudio y en vez de dirigir sus pasos a tenebrosos turgurios del conspirador, corre al templo de la Ciencia que le abre sus brazos y le ayuda á marchar libre y desahogado por el penoso camino de la existencia.

No es el régimen el enemigo; si lo fuera, e régimen desaparecería, porque no hay poder alguno que haga al contenido mayor que el continente.

El pueblo realiza sus aspiraciones con lentitud, es cierto; así quedan asentadas en más firmes bases; pero aún dentro de esa entidad van sus conquistas más allá que su capacidad para ejercitar los derechos reconocidos.

Comparad la marcha de los socialistas, por ejemplo, con la de los republicanos y recojanse las consecuencias sin prejuicios y sin prevenciones.

Podremos esperar mucho de esa unión rota antes de formada? Darán mucho de sí esos hombres que disputando un imperio imaginario, se insultan, se persiguen y se aniquilarían si pudieran?

El pueblo contesta por nosotros burlándose de esos santones, volviendo la espalda á sus altares y alejándose de sus templos.

Quedan, sí, ilusos; pero cada vez menos.

Como quedan cada vez menos hombres de corazón sano, de inteligencia clara y de conciencia limpia que se sacrifican por el pueblo y que en el pueblo pongan sus amores.

Que pocos amigos tuvo Pi y Margal! Acaso si repasaran su historia muchos de los que actualmente sueñan en jefaturas de un partido que se se disuelve se encontrarían reos de ingratitud y de traición para el patrio verdaderamente grande, cuya vida amargaron y cuyos ideas es combatieron, tal vez porque eran desinteresados y generosos.

¿Pero á que recordar el pasado? Vale más estudiar el presente para cimentar en él el porvenir.

Y ese porvenir no pueden darlo los que tuvieron el poder y nada útil dejaron tras de sí, porque vivieron en perpetuo combate; porque se devoraron unos á otros, porque no quisieramos ó no pudieron ahogar la voz de la ambición y de la soberbia, para dejar que la razón ocupara el trono que de derecho le corresponde.

¿Y levantarán los pigmeos de hoy el palacio que no pudieron construir los gigantes de ayer?

Solo la risa puede dar contestación á tal pregunta. Pueblo, mira á tu alrededor y dí si esperas algo de esos que te llaman y te adulan y ante ti mismo, sin que puedan ocultarlo, viven en completa contradicción con sus palabras.

Abarrátegui y "El Radical,"

Disculpa, pero no pagado

Sr. Director de EL REGIONAL  
Muy señor mío y distinguido compañero: Agradézcele las frases laudatorias que se me expresaron tras de la firma ir-

la conque de cuenta de mi salida de la redacción de "El Radical."

Es cierto, querido compañero, que he sido despedido, sin duda porque mis escasas facultades intelectuales no me permitían cumplir mi cometido en un periódico en el que diariamente aparecen impresos los brillantes conceptos y las sublimes ideas de los más grandes ingenios almerienses que sacrifican tiempo, intereses y fósforo cerebral por la regeneración moral y material de esta nuestra querida patria chica y por el engrandecimiento de la península Ibérica, así como por la emancipación social del proletariado.

Confieso mi incompetencia, nulidad, ineptitud ó como quiera llamarsele, y me resigno con mi suerte, ce vaneado de la justicia que asistió á los amos de "El Radical" para expulsar de tu redacción á un zoquete como yo, sujeto por completo á los intaguis de la "política de guante blanco" preconizada por los conspicuos del "Santo Síno" para atraerse las clases conservadoras.

Pero si es cierto que he sido despedido de "El Radical," también es cierto que no se me han abonado los 27 jornales devengados. He evitado dos voluntarios al Administrador de dicho periódico recordándole que con la misma prensa que se me despedía de "El Radical," mis hijos exigen el alimento diario, y este señor se ha dignado contestarme que hasta el día 3 ó 4 del próximo Junio no será pagado.

Yo no sé si en los altos de ignis de la "política de guante blanco" entrará el de tener ocho días sin comer á la familia de un obrero despedido, y esta determinación sea una de las reformas sociales que los "regeneradores" de "El Radical" piensan introducir en las leyes y en las costumbres cuando ellos por su propio esfuerzo "traigan" la República conservadora con que sueñan; pero como hoy lo corriente es pagar al obrero cuando se le despide, extrañárame que conmigo ensayen los futuros procedimientos de emancipación los pregoneros de la equidad y la justicia.

Y como yo no tengo sueldo por el Estado, ni gano en pocas horas de trabajo oratorio los garbanzos de todo el año, ni cobro pensiones del Municipio, figúrese, querido compañero, cual será mi situación teniendo á mi esposa enferma y á mis hijos en la indigencia, obligado á esperar que los regeneradores de la patria me abonen unas cuantas pesetas.

Con este motivo tiene el honor de repetirse de V. affmo. amigo y compañero

I. RODRIGUEZ ABARRÁTEGUI.

FERNANDO ALMANSA

Joven, llano de entusiasmos y esperanzas, simpático y caballeresco, pesta de corazón y con ese alejamiento de la realidad, que parece condición obligada de los grandes espíritus, ha descendido al sepulcro.

Uno menos de los que en esta hermosa Almería se elevan sobre las miserias del suelo para vivir la vida del espíritu en las serenas regiones del arte.

Acaso la nostalgia de una patria donde las amistades son más sinceras, las ambiciones más puras y los sentimientos más elevados, le hicieron buscar en el mundo de los sueños lo que la realidad no le ofrecía.

Descansa en paz. No deja odios en pos de sí, su vida ha transcurrido sin remordimientos y en su muerte no hay una sola voz que no bendiga la memoria de aquel ser que en un cuerpo débil encerraba un espíritu gallardo y robusto.

Su corta vida ha sido muy accidentada. En sus mocedades sirvió como oficial de lanceros en el ejército del Prebendado, siendo herido en la batalla de Treviño; ha sido secretario de un gobierno civil en la Isla de Cuba; redactor de "El Globo" en los buenos tiempos de este diario; colaboró en todos los locales de importancia que solicitaban su firma; como abogado, era un orador feroz y de gran fondo; rió grandes batallas por la construcción de nuestro ferrocarril, siendo el orador obligado de aquellos mítins en que se refrijaba el verdadero patriotismo; como autor dramático, dejó el drama en tres actos titulado "En las propias redes" estrenado con gran éxito, por Vico, Perriá y la Calderón y representado ininidad de veces en España y América; la Patrona del Regimiento, zarzuela conocida de todos nuestros lectores; un monólogo, escrito para Tomas del Río, y le ha sorprendido la muerte cuando preparaba una zarzuela en cuya música trabajaba el maestro Toro.

Su vida, repetimos, ha sido corta; pero fecunda, y más lo hubiera sido, respirando una atmósfera más adecuada á su manera de ser.

¡Pobre Fernando!

NOTAS POLITICAS

Si el proyecto de inamovilidad de los empleados municipales, no es un modo disfrazado para decretar cesantías, lo celebramos, por ser altamente moral y beneficioso.

E Reglamento para la guardia del Municipio, nos satisface.

Si nuestros ap'ausos valen algo, allá van sinceros, entusiastas, para los autores.

No hemos perdido en Almería el concepto de la moral y del honor, hasta el punto de que porque un cuentadante entregue el dinero sobrante para a comisión recibida, se deba señalar con piedra blanca.

Aunque el que rinda cuentas se llame Rocafull y el botafumeiro sea "El Radical,"

Algunos literatos almerienses hace tiempo que se asociaron para constituir una sociedad de bombos mútuos.

Ahora resulta que "los genios," tratan de establecer la de la honradez y el decoro y dispuestos parecen á reservarse todos los cargos.

¡Caballeros..... caballeros.....!

Ya han comenzado los síntomas de desmoronamiento de el partido angresolista.

Unos acusan al Gobernador de haber faltado á sus compromisos con Lopez Rull.

Otros, en cambio, tienen coraje contra D. Guillermo porque tira piedras con brazo adornado de brillante uniforme.

Para muy pronto, reprisse de la "debacle,"

Se anuncian nuevos comunicados de corte y estilo "perecorderista,"

De los suspensos?

No; de los desechados.

De los llamados; pero no elegidos.

Torres Hoyos visita á diario el despacho de Gobernador.

No es muy lejano el día en que aseguraba que jamás honraría aquel despacho.

Torres Hoyos abominaba ayer de un caracterizado republicano por ciertas diferencias de honorarios.

Hoy comparte con é un modesto banco en el Paseo del Príncipe y le incienza el semblante, mirando que tras de él está "El Radical,"

Es un hecho la aparición de un nuevo bisemanario. Se llamará "El verdadero Radical,"

Su redacción estará formada por un ex-redactor de "El Radical," residente en Almería y por otro ex-redactor del mismo diario actualmente en un puerto marítimo inmediato y que lavado de su culpa le garará en breve á esta.

En Barcelóna tendrá el nonnato colega por corresponsal á otro compañero, que guarda muy buenos recuerdos del diario republicano de Almería.

Vamos á verlo

No somos partidarios de las medias tintas.

No se gradan las actitudes francas, resueltas y mantenidas con tesón.

El actual Alcalde tiene adquirida fama de ser un espíritu rebelde á toda imposición, una voluntad de hierro para perseverar en sus propósitos y estas cualidades nos satisfacen.

Nos satisface ver en la Alcaldía á un hombre y como á los hombres hay que someterlos á la piedra de toque de la experiencia, vamos á probar si la voluntad del Alcalde es de templado acero ó de quebradizo hierro colado.

Existe en Almería un negocio escandaloso, que de continuo levanta la protesta de los sufridos vecinos y que cada día que pasa va mermando el prestigio de la Corporación Municipal.

El servicio de las aguas, que es el que nos referimos, no puede continuar explotándose caprichosa y arbitrariamente, á espaldas de la Ley y con la constante infracción de las cláusulas que regentan tan importante servicio.

Que estas aseveraciones no son apa-

Balneario de Sierra-Alhamilla.-Almería

Aguas bicarbonatadas, cálcicas, magnesianas, ligeramente ferruginas

TEMPERATURA: 57°

Temporada oficial: de 15 Abril á 15 de Julio.

Estas aguas están indicadas en el reumatismo en todas sus manifestaciones, en la Gota, Litiasis úrica, Aquefasis, Fracturas, Osteoporosis, Paroestesia, en Neurosis, como el histerismo, o sea ó mal de San Sisto, etc., en las parálisis de causa central y periférica, y por último en las afecciones de la piel en que predomina el elemento pisor, en las anemias, avarerres y piamenorres, en la constitución y todos los casos en que se asienta a la época de sus agentes mineralizadoras auxilios de su graduada hipertermalidad.

Médico director habilitado por oposición: D. Tana y Siciña, S. Médico de la "Revista Médico-Hidrológica Española," médico de la "Cuna de la Medicina" y de los cuerpos de seguridad de Madrid.

Hay fonda en el balneario.

Almería, lo están probando con abrumadora elocuencia las bases del arriendo publicadas en las columnas de EL REGIONAL sin que nadie hasta ahora ha ya dado paso alguno en el camino de enderezar el entuerto y castigar el agravio que hace el arrendatario á la masa consumidora.

Ahora bien: el nuevo Alcalde se queja ante el Concejo de la falta de recursos pecuniarios para acometer reformas útiles y el Sr. Bustos debe deponer su enojo y abrir el pecho á la esperanza toda vez que en el asunto del abastecimiento de agua se le ofrece ocasión de prestar un gran servicio á la ciudad y de probar la inflexibilidad de su carácter cuando de hacer algún bien al vecindario se trata.

Ahí tiene un medio para el cual el dinero sobra. La voluntad lo es todo.

El Sr. Bustos, terrateniente en la vega de Almería, sabe por ciencia propia, por dolorosa experiencia, la explotación egoísta que se hace del precioso líquido y por consecuencia si se cruza de brazos, ante el temor de mermar los intereses de un amigo político, con detrimento de los intereses del procomún, en ese caso tendríamos derecho á pensar que el Alcalde de Almería no es como el pintan, que está fabricado de frágil barro como sus antecesores en la Presidencia del Ayuntamiento y que no ha venido á la Alcaldía para higienizar la administración popular, sino para servir de instrumento de la política de bandería.

Vamos á verlo.

Teatro-circo Variedades

Compañía Villagómez

Función para esta noche, 30 Mayo, 1905

A las 9 menos cuarto

La Comedia en cuatro actos y en prosa, de Copus, traducción de Denvila, titulada,

EL ADVERSARIO

—FUNCIONES PARA MAÑANA—

La Reja---La Cizaña---El sueño dorado.

PRENSA LOCAL

La Crónica Meridional.

Publica trabajos de colaboración, revista de sesiones de la Comisión Provincial y Ayuntamiento; gacetas y telegramas.

El Radical.

En letras gordas al frente de la primera plana "Los Proyectos Municipales," y allá vá el proyecto de reglamento de la G. M. que ocupa hasta Villagómez y C. Sesión de a Comisión provincial; noticias y telegramas. Casi un Boletín Oficial del Ayuntamiento regenerado.

LA FABRICACIÓN del óxido de zinc

El óxido de zinc se ha venido obteniendo hasta ahora por destilación del zinc metálico en hornos especiales. Este método exige un material costoso y un gasto grande de combustible. En el procedimiento que vamos á describir, debido á C. J. Bashier, se opera en frío por electrolisis, de una manera sencilla y económica y resultando un producto muy puro.

En una artesa de madera, de vidrio ó de metal esmaltado, barnizado, etc., van

sumergidas las placas ó electrodos negativos (carbón) y las placas ó electrodos positivos (zinc) con la separación conveniente entre os elementos una serie y los de otra. El líquido sencillamente agua pura.

En estas condiciones y con una corriente adecuada, el agua se descompone entre cada par de electrodos, el drógeno va hacia el carbón y el oxígeno va sobre el zinc, cuya superficie se transforma en óxido, que cae al fondo de la artesa en forma de polvo blanco, á medida que se va formando lo cual la superficie del zinc se siempre dispone el ataque por el ácido. La operación no se intermite, pues, en tanto que pase la corriente que los electrodos no se han agotado.

Por debajo de los electrodos se un espacio suficiente para que se acumule el óxido de zinc, que puede extraerse por intervalos, dejándolo caer sobre un tamiz móvil colocado en el fondo de la artesa. A este efecto electrodos van suspendidos de un arvil y pueden retirarse de la artesa medio de un tornillo que obra sobre cuerdas; seguidamente se vacía el por agujeros abiertos en el fondo de la artesa y se retira el tamiz con el que contiene y que se seca á temperatura natural ó artificialmente.

Las aguas arrastran siempre cierta cantidad de óxido de zinc en suspensión, que se aprovecha volviendo echarlas en la artesa para continuar operación. También se puede hacer la marcha del aparato suprimiendo el tamiz y retirando con el tamiz, por el fondo de la artesa, el líquido cargado de óxido de zinc, que se vacía á un aparato decantador, de cualquiera de los sistemas conocidos, volviendo el líquido en la artesa por medio de una alimentación á nivel constante.

DE MINERIA

D. Mariano de la Cámara, vecino de Almería, ha solicitado la propiedad de 22 pertenencias de mineral de hierro en término de Mojácar, con el nombre "La Casualidad."

D. Justo Chocano presenta al Gobierno Civil escrito de renuncia de pediente núm. 28,912 de Almería.

D. Rosendo Abad Sánchez presenta al Gobierno Civil escrito interesando deshaga el error que perjudica á su derecho, en el expediente número 28,912 de Beires.

SOMATOSE

Reconstituyente de primer orden

Nueva sociedad andaluza de abastecimiento de carne

Las casetas quedarán abiertas el día 27 del corriente en la Plaza de Abastos números 65 y 66.

Para que no haya equivocación, las casetas habrá un cartel que diga: "Nueva sociedad andaluza de abastecimiento de carne."

PRECIOS

Toro ternera sin hueso, el kilogramo 2'65 pesetas.  
Id. con hueso el id. 1'75 id.  
Cordero el id. 1'20 id.

# Sección Local

Ayer, cerca de oscurecimiento, un carruaje, que marchaba á escape por la calle Real, estuvo á punto de atropellar á una pobre anciana.

No se dicen de Cuevas, que hay grandes esperanzas de que el resultado de los trabajos del desagüe devuelvan en aniquilación á aquella ciudad, que sufre hoy una paralización extraordinaria, que lleva la miseria á multitud de hogares.

Las tempestades que han descargado durante los últimos días han ocasionado daños de consideración en algunos puntos, destruyendo plantaciones y causando la muerte de personas y animales.

Las calles Real y de Trajano continúan siendo teatro de escenas inmerecidas y escandalosas. Para evitarlas en lo que tienen de más peligroso, sería conveniente que se practicasen cachesos.

En Sierra Nevada han caído abundantes neves en los últimos días, terminando el temporal con lloviznas torrenciales.

Se encuentra algo mejorado de su dolencia el Ilustrísimo Sr. Obispo de esta diócesis.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro joven amigo D. Andrés Jiménez Pérez, que pasará algunos días entre nosotros, antes de regresar á la ciudad de Cuevas.

Han empezado los ensayos de un drama en un acto, original de un distinguido literato almeriense. Nos dicen que la obra tiene bellezas que le conquistarán aplausos y harán que se represente en los mejores teatros. Nuestros votos esperamos, dadas las dotes que adornan á su autor.

Después de muchos días de grave enfermedad, ha entrado en un período de franca convalecencia, el distinguido joven, D. Alfonso Pérez Cordero.

Desde el 1.º al 15 de Junio próximo quedará expuesto al público en el Negociado de Secretarías de Evacuación el expediente de amillaramiento por justicia para el año próximo venidero.

Hoy se estrenará en el Teatro de Varietades la comedia en cuatro actos y en prosa, titulada «E Adversario».

Advertimos al Sr. Villagomez que una buena parte de los señores abonados veía con la más viva satisfacción que pusiera en escena «Las Galeras». También el resto del público acudiría á ver la famosa producción de los hermanos Quinteros.

Trasladamos el rasgo por si puede ser atendido.

Próximamente á las tres se produjo un gran escándalo en la calle de Lepoeder, que puso en alarma á aquellos vecinos.

El hecho fué, que por asuntos que ignoramos cuestionaron, D. José Camps y un Sr. Romero, viniendo por último á las manos.

En la reyerta tomaron parte los hijos de los citados señores, y uno de ellos, Francisco Romero Juan, de 21 años, ampuado en las oficinas del Sur de España, en defensa de su padre, hizo un disparo de arma de fuego, cuyo proyectil produjo una ligera herida al hijo del señor Romero.

Este fué conducido á la casa de suero y el agresor á la cárcel, donde se encuentra á disposición del Juzgado.

Ayer se promovió un fuerte escándalo en el Principado, siendo provocado por dos jóvenes pertenecientes á eso que hemos dado en llamar «La buena sociedad».

La oportuna intervención de sus autoridades redujo á los señores.

Estándose construyendo un Tabernáculo ó Manifestador de plata, con destino á la iglesia de nuestra Patrona, el Superior de los PP. Dominicos ruega á las personas que posean trozos ó objetos de plata, ya inservibles, como cuartos, candeleros, etc., ó fragmentos de lo mismo, y quieran contribuir á una obra que tan de cerca ha de servir para el mayor esplendor y gloria de Santísima Señora, los entreguen, bien

en la sacristía de Santo Domingo, bien á las señoras Camareras de la Virgen del Mar.

También se reciben donativos en metálico para el mismo objeto.

En esta redacción se aceptan también los donativos de especie análoga.

El día 31 terminará, por esta Administración de Aduanas, el procedimiento de exámenes de licencias destinados al consumo público, procediéndose desde el 1.º de Junio á la investigación que se determina en la Ley de Alcoholes.

Damos este aviso á los industriales y comerciantes á quienes interesa quedar á cubierto de las responsabilidades en que pudieran incurrir, si no hubiesen cumplido con lo que la citada Ley preceptúa.

A las nueve de anoche promovieron fuerte escándalo en el establecimiento «La Cascada», sito en el boulevard del Príncipe, los gitanos Antonio Gómez, Luis y Francisco Amador y uno conocido por José Ma 1.

La guardia civil, la policía y los serenos acudieron con la oportunidad conveniente para evitar que las armas de fuego esgrimidas originaran sangriento desenlace.

Tal vez mañana quede ultimada la combinación del *Bottijo* para Granada y hasta entonces no serán conocidos los beneficios arrancados para los bogistas por su excelso Patriarca Fernando Estrella.

El Juez de Instrucción de esta capital ha comunicado al Gobernador, se sirva informar al Juzgado los antecedentes que en este Gobierno existan, respecto al reparto extraordinarios de arbitrios en el pueblo de Santa Fé, que según noticias fué suspenso por orden gubernativa.

El Presidente de la Diputación ha remitido al Gobernador el estado de débitos de los ayuntamientos de la provincia por el 1.º y 2.º trimestre de reparcimiento del año actual.

El Administrador de Hacienda de esta Provincia, ha manifestado al Gobernador, se remita á la mayor brevedad posible, á la Administración de Hacienda una relación, en la cual consten, los Circulos y Casinos de recreo que existen en la actualidad en esta Capital y pueblos de su provincia.

Se ha dispuesto por la Superioridad que el *Infante Isabel* continúe surto en nuestro puerto hasta que se dé por terminado el movimiento de buques mercantes que produce la vendaja nueva.

Entre el gremio de impresores se censura la conducta observada por los dueños de imprenta en el acto de suelta de las listas electorales celebrado ayer.

Tenemos entendido que los simpáticos cajistas proyectan de unirse no sabemos que hecho de confabulación realizado en ese acto.

Para los quejosos de la fresca temperatura que estábamos disfrutando, el día de hoy habrá sido de un completo agrado.

El calor que se ha dejado sentir nos ha traído á ratos el recuerdo del abridor Agosto.

Tanto el café Suizo, como el de España se disponen á ocupar sus posiciones de verano.

Los preparativos para la ocupación de las tiendas para la campaña estival han comenzado hoy.

Con motivo de los acuerdos adoptados por el presidente de la Audiencia territorial de Granada D. Gaspar Ostiana, que estima perjudiciales y atentatorias la clase de abogados, éstos se han reunido en junta general extraordinaria.

La reunión ha estado muy concurrida y en ella, vista la incompatibilidad que parece existir entre los abogados y el presidente de la Audiencia, se acordó que una comisión de abogados de aquel Colegio se trasladase á Madrid para gestionar la desaparición de las causas que motivan este disgusto.

Si la comisión fracasase en su gestión, los abogados están dispuestos á darse de baja en la matrícula.

Los procuradores se reunieron y tomaron análogos acuerdos.

El médico especialista en garganta, nariz y oídos D. Alfredo Gallego, director del importante Gabinete de consulta y operaciones quirúrgicas de

Madrid, San Bernardo, 18, duplica de, llega á Almería en Junio.

Los días que permanezca en esta, recibirá consultas y practicará todas las operaciones necesarias para curar la serena, flujo de oídos y demás afecciones relacionadas con la especialidad á que se dedica. Su tratamiento del ozena (fealdad de alenico) es el único seguramente eficaz para la curación de tan repugnante enfermedad. Sin molestias de importancia, reforma la nariz chata, aplastada ó romangada, modelándola como si fuera de cera, dándole forma conveniente en armonía con el resto de la cara, quedando permanente el modelado que hace, no pudiendo nadie adivinar después la operación practicada. Oportunamente avisaremos su llegada y domicilio. (e)

## Registro civil

### Nacidos

José Ibáñez Exposito  
Alberto Martínez Amate  
Manuel Pérez López  
Isabel Clemente Muñoz  
y José Benavente Pérez.

### Defunciones

Fernando Almaraz Laynez  
Argeles Escalera Esquinas  
y Juan B. Villa López.

### Casamientos

Ninguno.

## Movimiento marítimo

### Buques entrados hasta las cuatro de la tarde de hoy

Vapor español «Játiva», de Alicante, con carga general y 20 pasajeros.

Balandra id. «Maria», de Puente Mallorca, en lastre.

Laud id. «Josefina», de Alicante, con pipas vacías.

### Buques despachados hasta las cuatro de la tarde

Vapor español «Játiva», para Málaga con carga general.

Id. d. «Valmaseda», para Glasgow con mineral de hierro.

Balandra id. «Maria», para Puente Mallorca en lastre.

## Telegramas de la tarde

### El cadáver

Madrid 30

Por expresa disposición del Sr. Silvela, no se ha embalsamado su cadáver, ni se dedicarán coronas.

También se dice en el testamento que en el acto del sepelio se huya de toda pompa.

Los funerales, á los que asistirán representaciones de todas las provincias de España, se verificarán en San Francisco el Grande.

Mañana se dará sepultura al cadáver del Sr. Silvela.

El Gobierno presidirá el duelo.

### De demostración de duelo

Madrid 30

Hoy ha publicado la «Gaceta» el decreto para los honores que han de tributarse al cadáver del Sr. Silvela, conforme á las noticias que tengo anticipadas.

Toda la prensa madrileña, sin distinción de matices, dedica sentidos artículos á la memoria del Ilustre finado.

Durante toda la mañana se han estado diciendo misas en la capilla ardiente.

Esta ha sido visitada por las más conocidas personalidades de la política, de la ciencia, de la nobleza y de todas las clases sociales.

### Sufragios

Madrid 30

Continúa siendo muy visitada la casa del Sr. Silvela.

Ilustres damas é hijas de

# JOSÉ BALBOA

Méico de las Facultades de Argel y Madrid

Especialista en enfermedades de la mujer y partos

CONSULTA DIARIA DE 1 A 5

Gabinete: Plaza de Santo Domingo, núm. 3.

## ATENCIÓN

En el acreditado establecimiento *El Pasaje* se acaban de recibir grandes surtidos en *Bejillas de loza y porcelana, platos y tazas sueltas á precios baratísimos. Servicio de cristal y vidrio para mesa. Única novedad en bastones. Variadísimo surtido en objetos de fantasía para regalos. Agremenes, onellos, encajes y adornos para vestidos. Perfumería, juguetes, quincalla en general. Único depósito de la acreditada batería de cocina de esmalte rojo.*

PRECIOS REDUCIDÍSIMOS.—*El Pasaje, Príncipe, 13.*

personalidades han rezado ante el cadáver del Ilustre estadista.

Esta mañana ha dicho misa en la capilla ardiente el Padre Nozalada, que fué oída por muchas personas distinguidas.

### Señal de duelo

Madrid 30

En los centros oficiales ondea la bandera española á media asta, en señal de duelo.

Todas las Academias y Corporaciones á que perteneció el Sr. Silvela, han colocado colgaduras en los balcones.

Las expresadas corporaciones estarán mañana representadas en el entierro del Sr. Silvela.

### Mas del desastre

Madrid 30

Los últimos despachos del Extremo Oriente confirman el tremendo desastre de la escuadra rusa.

Esta ha sido mucho más terrible de cuanto se suponía, pues hoy que tenar en cuenta que el almirante Rodj ven ky, si bien ha conseguido buclar la persecución de Togo, ha refugiado en Wladibostok, con solo cuatro buques de los que componían su escuadra.

La impresión del desastre es terrible en San Petersburgo donde se tienen fundados temores que al ser conocido, se reproduzcan las escenas sangrientas en todo el imperio moscovita.

### El rey aclamado

Madrid 30

Recibense gratis noticias del viajero regio.

El monarca español ha sido aclamado al paso del tren real por las estaciones de Bayona, Burdeos y Poitiers.

D. Alfonso, aunque agradecido á los agrarios que se le tributan, muéstrase muy apenado por la muerte del Sr. Silvela en quien el trono tenía uno de sus más fieles defensores.

### Barcos e pañoles

Madrid 30

En el ministerio de Marina se ha recibido un despacho dando cuenta de la llegada á Cherburgo de la división naval española, que ha de escoltar al Rey en su viaje á Inglaterra.

Los barcos españoles fueron recibidos con los honores acostumbrados y nuestros marineros están siendo objeto de marciales demostraciones de afecto.

MENCHETA.

## Madera de pino para barriles

Informarán Marcia, 79.  
Rafael Navarro Muñoz

## Alta novedad

### Abanicos perfumados!

Abanicos nácar, hueso y madera. Abanicos corrientes, inmensa colección. Precio: baratísimos.

EL PASAJE

## Fabrica de serrín de corcho

DE

### Don Toribio Calzaia

Fabricación especial de serrines para envases. Situada en la carretera de Opatencia á la salida del Puerto. Despacho contra: Reina, 25, Almería.

## Aviso

Participamos al público que las oficinas del Servicio de limpieza de pozos negros, han quedado establecidas en la calle Bja de Reyes Católicos, número 8, donde cuantos necesiten del mismo, pueden enviar sus avisos. Almería 22 Mayo 1905

La Empresa

## Vapor Numancia



El itinerario de este acreditado buque es por ahora el siguiente: Salida de esta para O.án, todos los lunes. Id. de O.án para Almería, todos los miércoles. O.án para Almería, todos los viernes. En O.án, D. Julio Hernandez. En G. rucha, D. Marcos Lopez. En Aguilas, D. N. Colás de los Ríos y Sobrino y En Almería, D. Joaquín Acuña Gomez, Paseo del Príncipe, num 25.

## Mojama

En breve llegará la MOJAMA legítima de lomo puro en el establecimiento de comestibles de EL PASAJE.

## Parraleros y vicultores

Remedios contra las enfermedades de la vid.

El polvo *Chefáebias*, previene y cura el MILDEW, ROTS Y BLACK ROT, la PODREDUMBRE GRIS OIDIUM y tantas otras plagas que devastan la vegetación de la vid y la producción. Informará D. Antonio Muñoz, Cámaras, 8, Almería. 9 15

## Papel para habitaciones

El Pasaje, Príncipe, 13

### J. Estrada Berdot

Máquinas de escribir LAMBERT.

## NOVEDAD

Platos modernistas y masetas de mayólicas. Plantas artificiales. El Pasaje, Príncipe, 13. Almería.—Imp. de EL REGIONAL

**"La Unión,"**  
**COMPañía FRANCESA DE**  
 Seguros contra incendios



FUNDADA EN 1828

Establecida en su Palacio: 9, place Vendôme, París.

Reconocida legalmente en España.

Total garantía: 120 millones de pesetas.

Siniestros pagados desde el origen de la Compañía: doscientos sesenta y nueve millones de pesetas.

76 AÑOS DE EXISTENCIA

Subdirector, D. Juan Gimenez Camacho, Reina 11, Almería.

**SOLUCION BENDICTO**

de glicero-fosfato de calcio **CREOSOTAL**

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencias, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc. **Frasco 2,00 pesetas.** Depósito: Farmacia del doctor Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid y principales farmacias.

DEPÓSITOS. En Almería, farmacia de D. Juan Vivas Perez. En Berja, A. Espinosa.—En Cuevas de Vera, F. Guavara y N. de Sola.—En Huerca-Overa, G. Jimenez.—En Serón, Luis Sanchez y en Bilbao, Santander, Gijón y Vigo, la S. E., droguería general.

**LA UNIÓN Y EL FENIX ESPAÑOL**

COMPañía DE SEGUROS UNIDOS



Agencias en todas las provincias de España Francia y Portugal,

**40 años de existencia.**

**seguros sobre la Vida**

**Seguros contra incendios**

Subdirectores en Almería:

**DON SALVADOR ROMERO Y HERMANO**

Paseo del Principe, núm. 17

**Banco Hipotecario de España.**

PRÉSTAMO AL 4 Y 25 POR 100 ANUAL

Agentes: Salvador Romero y Hermano  
 Paseo del Principe núm. 10.

**"EL REGIONAL"**

**DIARIO INDEPENDIENTE**

**Precios de suscripción**

Capital, un mes. . . . .	150 pesetas
Provincias, trimestre . . . . .	5'00 id.

**No se servirá ninguna suscripción, cuyo pago no se haga anticipado. Anuncios, precios convencionales.**

**Disponible**